



Guatemala impulsa esfuerzos para salvar a los manatí, especie en grave peligro de extinción

MANARE el nuevo proyecto de vivienda vertical que promueve Grupo Rosul en la zona 12

Últimas noticias

Allanamientos en Villa Nueva tras asalto a comercio en zona 11





Allanamientos en Villa Nueva tras asalto a comercio en zona 11

La Fiscalía contra el Crimen Organizado del Ministerio Público (MP) y la Policía Nacional Civil (PNC), ejecutó tres diligencias de allanamiento, inspección, registro y secuestro de evidencia, en la colonia Mario Alioto López, zona 4 de Villa Nueva.

Los operativos permitirían una orden de captura y también incautación de algunos indicios que permitirán continuar con las investigaciones.

Se informó que las diligencias se realizaron en seguimiento a un robo ocurrido en febrero de 2023, en un comercio ubicado en la zona 11 de la ciudad de Guatemala.

Se reportó la incautación de drogas, municiones y otros indicios.

Las autoridades informaron que continuarán con las pesquisas hasta lograr solucionar el hecho delictivo que habría causado pérdidas de miles de quetzales a las víctimas.



Cuando finalizaron las diligencias de allanamiento se informó del secuestro de prendas de vestir posiblemente utilizadas durante el hecho criminal, un teléfono celular, hierba seca tipo marihuana según prueba de campo y dos tolvos con municiones. Asimismo se realizó la aprehensión de Edwin Eduardo Hernández, quien es sindicado del delito de robo agravado.

De conformidad con la investigación realizada, el 05 de febrero de 2023, personas ingresaron a un comercio ubicado en la zona 11 de la ciudad de Guatemala, donde se hicieron pasar por clientes, y al verificar que no había presencia policial ni oposición, desenfundaron armas de fuego, agredieron físicamente a las víctimas, para luego robar la suma de Q100,000.00 en efectivo y tres computadoras portátiles.

Continúa la presentación de objeciones para aspirantes a magistrados de Apelaciones



Como se estableció en el cronograma de la comisión de postulación para magistrados de Apelaciones, los ciudadanos presentaron 53 señalamientos en contra de abogados postulados a la Corte de Apelaciones.

La comisión de postulación continuará recibéndolos este sábado 7 de septiembre de 8:00 a 17:00 horas, que será el último día para recibir las mismas.

El presidente de la comisión de apelaciones, indicó que debe incluirse un memorarial por cada aspirante, además, presentar al denunciante con DPI o un mandato. En el caso de organizaciones, el representante legal con su nombramiento.



En el caso de la comisión de postulación a magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), hoy concluyó el plazo y los ciudadanos presentaron 32 señalamientos en contra de abogados postulados.

La comisión de postulación conocerá los motivos mañana a partir de las 9:00 horas. Entérate a través de nuestra transmisión. Posteriormente, los postulantes tendrán derecho a presentar pruebas de descargo.



Ricky Martín Sinfónico en Guatemala

El ícono puertorriqueño de la música pop, Ricky Martín, regresa a Guatemala después de más de 10 años con su concierto "Ricky Martín Sinfónico". El evento se llevará a cabo el 12 de septiembre de 2024 en la Explanada Cayalá a las 20:00 horas. Promete ser uno de los mejores espectáculos del año y una experiencia donde lo escucharemos como nunca.

Boletos disponibles en www.primerafila.shop

- Mesa black: Q1,590.00 + servicio ticketera Q150.00
- Mesa Platinum: Q1,290.00 + servicio ticketera Q125.00
- Mesa Oro: Q990.00 + servicio Ticketera Q100.00
- Mesa VIP: Q690.00 + servicio Ticketera Q75.00
- Gradas: Q390.00 + servicio Ticketera Q50.00



CONAP presentó la primera fase del sistema electrónico para servicios

El Consejo Nacional de Áreas Protegidas - CONAP- es el órgano máximo de dirección y coordinación del Sistema Guatemalteco de Áreas Protegidas -SIGAP- y de propiciar la conservación de la diversidad biológica del país y su misión es coordinar e implementar las políticas y modelos de conservación necesarios, trabajando juntamente con otros actores, contribuyendo al crecimiento y desarrollo sostenible del país.

En ese marco, se resalta la importancia de implementar procesos que transformen la prestación de servicios públicos a usuarios aprovechando el avance significativo de las tecnologías de la información para optimizar tiempo y recursos, transformando la forma en la que se trabaja y se comunica, buscando la sostenibilidad del país y el crecimiento económico.

Con la implementación de la plataforma de automatización del CONAP para servicios en línea, la cual fue lanzada hoy en su primera fase, se permitirá automatizar y agilizar procesos clave como la solicitud de ubicación (dentro y fuera del SIGAP), gestión de licencias de exportación e importación de especies protegidas, registro de técnicos y profesionales en categorías de regentes forestales, regentes de vida silvestre e investigadores y la administración de áreas protegidas a través del SIGAP, entre otros. Un cambio positivo en los esfuerzos por construir un CONAP más moderno, eficiente y sostenible.

“Hoy damos un paso importante paso hacia la modernización y la eficiencia institucional con el lanzamiento del Sistema Electrónico del CONAP, con lo que demostramos el firme compromiso que tenemos con la protección, valoración y uso sostenible del patrimonio natural y cultural de nuestro país buscando siempre la mejora continua de los servicios que brindamos a la sociedad”, Igor De la Roca, Secretario Ejecutivo del CONAP.

La implementación de este sistema de la administración pública eficiente no solo depende de contar con el marco legal adecuado, sino también de tener las herramientas tecnológicas necesarias para facilitar la interacción entre el gobierno y los ciudadanos, por lo que, desde la entrada en vigor de la Ley para la Simplificación de Requisitos y Trámites Administrativos, el CONAP ha trabajado para cumplir con las responsabilidades que la ley mandata.

Este sistema cuya implementación sigue en curso, ha sido concebido para agilizar y automatizar procesos clave dentro de la institución, mejorando la atención que brindamos a la ciudadanía y fortaleciendo la transparencia en nuestros procedimientos. En los últimos meses, hemos logrado hitos importantes que muestran nuestro progreso, entre los que se incluyen:

1. Implementación de Firmas Electrónicas: Con un 80% de avance en la digitalización de firmas electrónicas para el personal con relación de dependencia en el CONAP, seguimos dando pasos hacia la eliminación de trámites manuales, acelerando la aprobación de permisos y licencias, al tiempo que garantizamos la autenticidad y seguridad en nuestras operaciones.
2. Digitalización de Servicios: El sistema electrónico ya cuenta con varios módulos en fase de pruebas, tales como la gestión de licencias de exportación e importación de especies protegidas (CITES), el registro de técnicos y profesionales y la administración de áreas protegidas a través del SIGAP. Estas mejoras están diseñadas para facilitar la interacción de los ciudadanos con nuestra institución, reduciendo los tiempos de respuesta y simplificando los trámites.

3. Colaboración con Socios Estratégicos: Gracias al apoyo de entidades como la Universidad de San Carlos de Guatemala, especialmente la Facultad de Ingeniería en Sistemas, el Departamento del Interior de los Estados Unidos y la Asociación de Comunidades Forestales (ACOFOP), hemos podido superar muchos de los obstáculos que se nos han presentado. Este trabajo conjunto ha sido clave para seguir avanzando hacia nuestros objetivos de modernización.

Sabemos que aún queda mucho por hacer. Los recientes resultados de evaluación nos sirven como una herramienta valiosa para identificar oportunidades de mejora, y estamos tomando las acciones necesarias para corregir las debilidades señaladas. Estamos fortaleciendo nuestras capacidades internas, revisando nuestras estrategias y trabajando incansablemente para cumplir con los estándares que se esperan de una institución de relevancia.

Este sistema electrónico representa un avance crucial en nuestra misión de proteger y conservar el patrimonio natural y cultural de Guatemala, y confiamos en que pronto estará plenamente operativo para el beneficio de todos los guatemaltecos.

Hacemos un llamado a las autoridades, a nuestros aliados estratégicos y a la sociedad civil a que sigan apoyando nuestro esfuerzo de modernización. Seguiremos informando sobre nuestros avances y reafirmamos nuestra disposición para seguir trabajando en conjunto hacia un CONAP más eficiente y moderno.



MANARE el nuevo proyecto de vivienda vertical que promueve Grupo Rosul en la zona 12

Con el propósito de brindar a las familias guatemaltecas opciones de vivienda que les permitan mejorar su calidad de vida, Grupo Rosul, desarrolladora inmobiliaria guatemalteca y que cuenta con más de 25 años de experiencia en el mercado, anuncia el inicio de construcción de su nuevo proyecto de vivienda vertical, MANARE, a través de un acto de primera piedra.



Este desarrollo residencial, ubicado en la zona 12 de la Ciudad de Guatemala, es una muestra más del compromiso de la empresa con el desarrollo del país, la calidad de vida y el bienestar de sus clientes.

MANARE es un desarrollo residencial con un diseño arquitectónico moderno y elegante, desarrollado por la reconocida firma global Gómez Platero, basada en Uruguay. Ubicado en la 17 avenida 51-57, Colonia La Colina, zona 12, este proyecto promete ser un oasis en la ciudad, ofreciendo un espacio seguro y cómodo para sus residentes, con vistas panorámicas excepcionales de los volcanes al sur y de la ciudad capital al norte.

Características de MANARE:

- Área Total de Construcción: 41,500 m²/ 31 niveles y 5 sótanos, siendo uno de los edificios más altos del país.
- Apartamentos: Más de 300 unidades de 1, 2 y 3 habitaciones
- Parquesos: Más de 500 espacios distribuidos en 5 sótanos
- Amenidades: Gimnasio, business center, Salón de Usos Múltiples (SUM), área para mascotas, playground, outdoor kitchens, baby gym, piscina, rooftop, gameroom, entre otros.

Impacto y significado del proyecto: MANARE no solo representa un nuevo estándar de vida en la zona 12, sino que también contribuye significativamente al desarrollo urbano y económico de la zona. Con una inversión que incluye la generación de más de 1,200 empleos directos, este proyecto impulsa la modernización y valorización de la zona, atrayendo nuevas inversiones y fortaleciendo la comunidad local.

Sebastián Fernández, director comercial de Grupo Rosul, comenta: “En Grupo Rosul, MANARE representa el liderazgo e innovación que nos caracterizan en el sector inmobiliario. Este proyecto es una prueba de nuestra capacidad para desarrollar iniciativas de gran escala que impactan positivamente en la vida de nuestros clientes y las comunidades donde trabajamos. MANARE refuerza nuestra posición en el mercado y reafirmando nuestro compromiso con la calidad de vida, la innovación y la transformación urbana”.

MANARE se perfila como un proyecto que establecerá nuevos estándares para el mercado residencial, jugando un papel crucial en la revitalización de la zona. Este desarrollo integra vistas panorámicas, luz natural y una amplia variedad de amenidades, ofreciendo un estilo de vida excepcional. Con estos elementos, MANARE tendrá una presencia distintiva que contribuirá a la transformación de la comunidad.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

LG Electronics anuncia campaña LG Streaming Week en 44 países



LG Electronics (LG) anuncia en 44 países, la campaña LG Streaming Week ya que partir del 9 de septiembre hasta el 13 de octubre, celebrará una década desde el lanzamiento de su sistema operativo webOS en los televisores LG LCD y LG OLED. Esta especial celebración aplica para los televisores LG por encima de UHD lanzados a partir de 2018 (con webOS 4.0 y superior), así como para los usuarios de StanbyME y StanbyME Go. La Semana del Streaming de LG presenta una variedad de suscripciones gratuitas y otras con descuento de socios de servicios a través de su app dedicada, accesible tanto desde la pantalla de inicio, como en la tienda de contenidos o Apps.

Cada semana promocional contará con opciones diferentes de socios locales y globales, con ofertas limitadas de cada socio, accesibles y canjeables únicamente la semana elegida, desde la aplicación LG Streaming Week.²

La Semana del Streaming LG cuenta con una serie de atractivas ofertas de los socios de contenidos, como suscripciones gratuitas de hasta tres meses y descuentos de hasta el 90%. Tanto si eres aficionado al cine, al deporte, a los videojuegos, al anime o a los clásicos de culto, La Semana del Streaming LG satisface multitud de intereses y preferencias para que disfrutes de una experiencia visual más cautivadora.

Apple TV+ ofrece una prueba gratuita de tres meses para que los usuarios de un televisor LG puedan disfrutar de las últimas novedades de Apple Original, como el apasionante thriller psicológico Disclaimer, protagonizado por los ganadores del Oscar Cate Blanchett y Kevin Kline, creado y dirigido por Alfonso Cuarón, ganador de cinco premios de la Academia.



Además, nuevas temporadas de Slow Horses, nominada a los premios Emmy y ganadora de un BAFTA; Silo, una apasionante serie postapocalíptica; y Pachinko, un drama conmovedor. Además, LG ofrece a sus clientes una prueba gratuita de tres meses de Apple Music⁴. La galardonada Apple Music ofrece uno de los mayores catálogos de música del mundo, con más de 100 millones de canciones, más de 30.000 listas de reproducción seleccionadas por expertos, entrevistas con artistas, Apple Music Radio y mucho más. Los suscriptores de Apple Music también tienen acceso a interesantes funciones como Apple Music Sing y letras sincronizadas con el tiempo, así como audio sin pérdidas y Spatial Audio envolvente.



Se promueve desarrollo de las Mipyme en Quetzaltenango

Las autoridades del Ministerio de Economía realizaron una importante visita de trabajo en la sede del Ministerio de Economía en Quetzaltenango, con el objetivo de fortalecer lazos con la comunidad local y promover el desarrollo económico en la región de occidente del país.

Durante la visita, la Ministra de Economía, Gabriela García, acompañada de los Viceministros Antonio Romero (Inversión y Competencia), Valeria Prado (Asuntos Registrales), Héctor Marroquín (Integración y Comercio Exterior), Elizabeth Ugalde (Desarrollo de la Mipyme) y Margarita Ibáñez (Administrativa y Financiera), llevaron a cabo reuniones bilaterales y realizaron un recorrido por las instalaciones de la sede regional para conocer los servicios disponibles para la población de Quetzaltenango y sus alrededores.

En el primer día de la gira, el Viceministro Antonio Romero, junto con el Director del Sistema Nacional de la Calidad, visitó el Hospital Privado de Quetzaltenango. En esta visita, se destacó el esfuerzo del laboratorio del hospital por obtener una acreditación de salud, la primera de su tipo en los departamentos de Guatemala, lo que subraya el compromiso con la calidad y la mejora continua en los servicios de salud de la región.



El segundo día de actividades incluyó reuniones clave, como un encuentro con representantes de la Alcaldía de Quetzaltenango, así como una importante reunión entre el Viceministro Héctor

Marroquín y el Cónsul de México, Víctor Jiménez Segovia, para fortalecer lazos de cooperación entre ambos países. Asimismo, se sostuvo una reunión con la Cámara de Comercio y la Cámara de Industria en sus sedes de Quetzaltenango, con el fin de promover alianzas estratégicas y fomentar el desarrollo económico y comercial de la región.

Además, la Viceministra de Desarrollo de la Mipyme, Elizabeth Ugalde, mantuvo reuniones con emprendedores y representantes de la micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) locales, para conocer sus necesidades y buscar soluciones que impulsen su crecimiento y consolidación.

Esta gira de trabajo refuerza el compromiso del Ministerio de Economía con el desarrollo económico del país, buscando un mayor acercamiento con la población y con actores estratégicos para impulsar el crecimiento económico de la región occidental.



Guatemala impulsa esfuerzos para salvar a los manatí, especie en grave peligro de extinción

En conmemoración del Día Internacional del Manatí, la Fundación para el Desarrollo de Zonas Secas y Semiáridas de Mesoamérica (FUNDESEM) reafirma su compromiso con la conservación y protección del manatí antillano, el cual se encuentra en grave peligro de extinción en Guatemala.

Como todos los mamíferos, respiran los pulmones, amamantan a sus crías y son animales de sangre caliente. Vive en agua cálidas y poco profundas, en lagunas costeras, bahías, ríos y estuarios. El Manatí o "*vaca marina*" es un mamífero acuático que habita en las costas de Venezuela y en las desembocaduras de los ríos y está presente en el Parque Nacional Delta del Orinoco, en países como África y en América, desde el sur de los Estados Unidos hasta la costa norte de América del Sur; actualmente sobrevive un solo género llamado *Trichechus*, representado por cuatro especies.

Los manatíes son recicladores de nutrientes, pues estimulan el crecimiento de varias plantas acuáticas y de otros animales, al tiempo que ayudan a que haya más nutrientes en el lugar donde viven.

Esta especie es muy vulnerable a la cacería persistente, dada su baja capacidad reproductiva, la demanda se centra en el comercio de su carne, grasa, cuero y huesos.



Con este propósito, FUNDESEM está impulsando la creación del Centro de Monitoreo del Manatí, ubicado en el Parque Nacional Río Dulce, Izabal. Esta iniciativa tiene como objetivo proteger y conservar el manatí del Caribe (*Trichechus manatus*), una especie que enfrenta múltiples amenazas que han provocado una disminución de su población.

Entre estos desafíos se encuentran la caza ilegal, las heridas causadas por embarcaciones, la degradación de su hábitat, los cambios climáticos y la contaminación del agua. Ante esta alarmante situación, se han intensificado sus esfuerzos en el monitoreo y protección de esta especie, en el marco de la estrategia nacional de conservación.

El Centro del Manatí no solo será un espacio de exhibición tipo museo, sino también un centro de educación e investigación. Situado en Río Dulce, donde se han registrado avistamientos de manatíes, el centro contará con exposiciones interactivas que permitirán a los visitantes aprender sobre la biología, el comportamiento y las amenazas que enfrenta esta especie. Además, se ofrecerán talleres educativos y capacitaciones para fomentar la conciencia ambiental y promover prácticas sostenibles que contribuyan a la conservación de su hábitat.



Adicional, FUNDESEM tiene planes de desarrollar una estación biológica en el centro de capacitaciones "*Las Camelias*", dentro del Parque Nacional Río Dulce, que servirá como base para la investigación y monitoreo continuo de los manatíes y otras especies en peligro de extinción en la región.

"La inauguración del Centro del Manatí es un paso significativo en nuestros esfuerzos por proteger esta especie tan valiosa para nuestra biodiversidad y patrimonio natural," comentó el ingeniero Antonio Urrutia de FUNDESEM. *"Estamos comprometidos en trabajar junto a las comunidades locales y autoridades para asegurar un futuro sostenible para el manatí del Caribe y su hábitat, creando un espacio tipo museo que, además de la investigación, promoverá la educación ambiental y la valoración de esta especie"*.